
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

  24. Sitzung des Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan 
am Donnerstag, dem 01.10.2009 um 16:03 Uhr 

im Sitzungssaal der Stadt Haan 
 
Beginn: 
16:03 

Ende: 
16:45  

 
 
   
 
CDU-Fraktion 
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Wolfgang Goeken Vertretung für Stv. Marlene Altmann 
Stv. Marlies Goetze  
Herr Dr. Dieter Gräßler  
Stv. Monika Morwind  
AM Vera-Katharina Schnittker  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Wilfried Pohler Vertretung für Stv. Michael Petersen 
AM Christoph Schmidt  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Michael Ruppert  
Stv. Arnd Vossieg  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Andreas Rehm  
Stv. Jochen Sack  
 
UWG-Fraktion 
Stv. Gerhard Herder Vertretung für AM Gerd Eckhardt 
 
Verwaltung 
Beigeordnete/r Dagmar Formella  
 
Schriftführer 
Herr Frank Sternberg  
 
Vertreter der Schulen 
AM Markus Helf  
AM Reinold Mertens  
AM Friederike von Wiser  
 
Sachkundige Einwohner 
AM Siegfried Funk  
AM Hans Strerath  
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Der Vorsitzende Dr. Dieter Gräßler eröffnet um 16:03 Uhr die 24. Sitzung des 
Schul- und Sportausschusses der Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbe-
sondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung einge-
laden wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
   
  
 
1./ Benennung eines Schriftführers 
 

Protokoll: 
 
Bgo. Formella 
Herrn Frank Sternberg soll als stellv. Schriftführer für den Schul- und Sportausschuss 
benannt  werden. 
 

Einstimmig 
 

Beschluss: 
 
Herr VA Frank Sternberg wird als stellvertretender Schriftführer für den Schul- und 
Sportausschuss benannt. 
 
 
2./ Ehrung von Herrn Siegfried Funk 
 

Protokoll: 
 
Bgo. Formella 
dankt im Namen des Bürgermeisters Herrn Siegfried Funk für die Erbringung ehren-
amtlicher Tätigkeiten seit vielen Jahren. 
 
 
3./ Tarifordnung des Hallenbades Alter Kirchplatz 

hier: Einführung neuer Tarife für Wellness-Massagen 
Vorlage: 40/001/2009 

 

Protokoll: 
 
Bgo. Formella 
erläutert den Sachstand zur Umsetzung und Einführung neuer Tarife für Wellness-
Massagen. Die Ermittlung der Preise ergebe sich aus einer Auswertung von umlie-
genden Institutionen und Städten, die Wellness-Massagen anbieten. Danach liegen 
die zukünftigen Preise des Haaner Hallenbades im unteren Durchschnitt. Ob die Be-
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völkerung dieses Angebot annimmt, könne im Moment nur vermutet werden. Im 
Rahmen der Aufstellung des Haushaltes 2010 plane die Verwaltung eine Auswertung 
der ersten Monate. Das Angebot werde mit den vorhandenen Personalressourcen 
bewältigt. 
 
Stv. Goetze 
dankt für die Informationen und begrüßt die Eigeninitiative des Personal. Die CDU 
unterstütze die Maßnahme, das Hallenbad attraktiver zu machen. Sie hoffe, dass die 
Erweiterung des Angebotes nach Auswertung finanziell deckungsneutral bleibe. 
 
Stv. Pohler 
begrüßt ebenfalls die Maßnahme, gebe aber zu bedenken, dass die Kostenneutralität 
frühestens erst nach einem halben Jahr ermittelt werden könne. Für eine erfolgreiche  
Umsetzung sind geeignete Werbemaßnahmen sehr wichtig. 
 
Bgo. Formella 
bestätigt, dass Werbemaßnahmen in Zeitungen und auf der Homepage der Stadt 
Haan erfolgen werden. Außerdem werde die Verwaltung zeitnah eine Zwischeninfor-
mation zur Annahme des Angebotes geben. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

Beschluss: 
 
Die Tarifordnung des Hallenbades "Alter Kirchplatz" wird mit Wirkung vom 
07.10.2009 um die Einführung neuer Tarife für Wellness-Massagen entsprechend der 
Anlage 1 zu Beratungsvorlage 40/001/2009 ergänzt. 
 
 
4./ Ergänzungsvorlage zur Drucksache III/003/2009    

Maßnahmen nach dem Zukunftsinvestitionsgesetz / Investitionsförde-
rungsgesetz NRW 
Vorlage: 20/003/2009 

 

Protokoll: 
 
Bgo. Formella 
erläutert den aktuellen Verwaltungsvorschlag mit einer Aufteilung der Mit-
tel/Infrastruktur für die Sporthalle in Gruiten bzw. das Foyer der Sporthalle Adlerstra-
ße.  
 
Stv. Braun-Kohl 
fragt an, ob bei einer Sanierung des Foyers auch die Toiletten saniert werden oder 
nicht. 
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Bgo. Formella 
bestätigt, dass auch die Toiletten im Foyer dazugehören.  
 
Stv. Gräßler 
ergänzt, dass bei einer Sanierung die Hülle und der Schwingboden der jeweiligen 
Halle, Sporthalle Gruiten sowie Sporthalle Adlerstraße, berücksichtigt werden kön-
nen. 
 
Stv. Ruppert 
bevorzugt die Sanierung der Halle Adlerstraße sowie eine Sanierung des Sanitärbe-
reiches der Sporthalle Adlerstraße aus der laufenden Bauunterhaltung vorzunehmen. 

Stv. Rehm 
hofft, dass es zu keiner Rückforderung der Mittel aufgrund falscher Angaben kommen 
werde. Außerdem sehe er in der Verwendung der Zuschüsse für die Halle in Gruiten 
eine Maßnahme, den Bestand der Sportstätte Gruiten am alten Standort zu sichern. 
 
Stv. Dr. Gräßler 
fügt an, dass der Bebauungsplanentwurf der Windfoche zwar einen Sportplatz vorse-
he, jedoch keine Sporthalle. 
 
Stv. Vossieg 
fragt nach, ob das Foyer der Sporthalle überhaupt von der Schule genutzt werde. 
 
AM von Wiser 

bestätigt die Nutzung des Foyers der Sporthalle durch die Schule an 4 – 5 Tagen 
im Jahr. 

 
AM Funk 

bittet bei einer Sanierung des Foyers dieses in einen repräsentativen Zustand zu 
versetzen, da das Foyer als Visitenkarte der Stadt gegenüber Gästen gilt. 

 
Bgo. Formella 
weist nochmals darauf hin, dass eine Mittelverwendung/Infrastruktur, nach Rückspra-
che mit der Bezirksregierung, entweder nur komplett für die Sporthalle Gruiten oder 
bei Splittung für das Foyer der Sporthalle Adlerstraße bzw.  Sporthalle Gruiten erfol-
gen darf. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Maßnahme nach der Ergänzungsvorlage zur Drucksache III/003/2009 Maßnah-
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men nach dem Zukunftsinvestitionsgesetz / Investitionsförderungsgesetz NRW, Vor-
lage 20/003/2009, wird verschoben zwecks weiterer Beratung und Beschluss im HFA 
am 01.10.2009 und Rat am 06.10.2009. 
 
 
5./ Beantwortung von Anfragen 
 

Protokoll: 
 
Stv. Vossieg 
fragt nach dem Termin der Fertigstellung des Sportplatzes Hochdahler Straße. 
 
Stv. Dr. Gräßler 
teilt mit, dass es aufgrund der Wetterabhängigkeit keine Terminzusage durch das 
Baudezernat gebe. 
  
Stv. Goetze 
stellt fest, dass an der Kath. Grundschule Don-Bosco ein neues Spielgerät installiert 
wurde. Sie bittet um Mitteilung, wann die Einweihung des neuen Pavillons stattfindet. 
 
Bgo. Formella 
bestätigt die Fertigstellung und es wird eine entsprechende Mitteilung an die Frakti-
onsvorsitzenden geben. 
 
 
6./ Mitteilungen 
 

Protokoll: 
 
Bgo. Formella  
teilt mit, dass die Sportlerehrung der Stadt Haan am 08.11.2009 in der Aula des 
Gymnasiums Haan stattfindet.  
 

Dr. Gräßler 
 
dankt allen Mitgliedern des Schul- und Sportausschusses für die gute und konstrukti-
ve Zusammenarbeit in den vergangenen fünf Jahren und trägt die wichtigsten Eck-
punkte getroffener Entscheidungen (s. Anlage 1) vor. 
 
 
    
 
                              
      
 


